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P L E N Á R I O

ATA DA 117ª SESSÃO ORDINÁRIA
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 19ª LEGISLATURA

REALIZADA EM 10 DE DEZEMBRO DE 2019
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO JULIO GARCIA

Às 14h, achavam-se presentes os seguintes
srs. deputados: Ada Faraco De Luca - Altair
Silva - Bruno Souza - Coronel Mocellin - Dr. Vicente
Caropreso - Fabiano da Luz - Fernando Krelling -
Ismael dos Santos - Ivan Naatz - Jair Miotto - Jerry
Comper - Jessé Lopes - João Amin - José Milton
Scheffer - Julio Garcia - Laércio Schuster - Luciane
Carminatti - Luiz Fernando Vampiro - Marcius
Machado - Marcos Vieira - Maurício Eskudlark -
Mauro de Nadal - Milton Hobus - Moacir Sopelsa -
Neodi Saretta - Nilso Berlanda - Padre Pedro
Baldissera - Paulinha - Ricardo Alba - Rodrigo
Minotto - Romildo Titon - Sargento Lima - Sergio
Motta - Valdir Cobalchini - VoInei Weber.

Na linha de raciocínio de combate à
violência, cita a Rede Catarina de Proteção à
Mulher da Polícia Militar, cujo propósito está
direcionado ao combate à violência física e
psicológica no ambiente familiar, e solicita ao
governo total apoio ao imprescindível programa
de proteção à população feminina do estado.
Cita também a remessa de fuzis para o BOPE,
reforçando o patrulhamento, além de viaturas
para os municípios menores.

DEPUTADO PADRE PEDRO BALDISSERA
(Orador) - Comenta que aconteceu uma reunião,
na recente sexta-feira, na Casa, articulada pela
Frente Parlamentar Mista, para tratar assuntos
relacionados à apicultura e meliponicultura.

Agradece ao Deputado Federal Darci de
Matos por promover a reunião, por sua
dedicação com a produção do mel, e por suas
políticas públicas que fortalece a produção de
mel e derivados, movimenta a economia de
várias regiões do estado, e acrescenta renda
para as famílias. Diz ainda que a apicultura em
Santa Catarina está se tornando referência para
outras regiões da federação.

Seguindo o assunto de segurança,
cita o gesto memorável do PM Cristiano Manoel
dos Santos, na capital, socorrendo um homem que
recebeu 100 ferroadas de um enxame de abelhas,
e apresenta seus cumprimentos por tal ato de
bravura. Exibe um vídeo para ilustrar o inédito fato.

PRESIDÊNCIA - Deputado Mauro de Nadal Registra a participação de diversas
entidades importantes, dentre elas a presença
do Presidente da Federação Estadual da
Apicultura, Ivanir Cella.

DEPUTADO MAURO DE NADAL (Presi-
dente) - Abre os trabalhos da sessão ordinária.
Solicita a leitura da ata da sessão anterior para
aprovação e a distribuição do expediente aos
senhores deputados.

Na oportunidade, faz um apelo ao
governo do estado sobre o reajuste inflacionário
de todas as categorias da Segurança Pública,
sem reposição há seis anos.

Informa que a temática central
abordada na reunião foi sobre a morte de
milhares de abelhas, trazendo prejuízos para a
atividade em várias regiões do estado e de
outras regiões do país. Afirma a necessidade
do Parlamento Catarinense intervir neste
problema, alegando que a redução da
quantidade de abelhas no planeta pode causar
sérios danos no ecossistema.

********* Por fim, faz referência às escolas
cívico-militares, e parabeniza o governo federal
pela parceria com o estado de Santa Catarina,
cumprimentando o secretário da Educação que
é um entusiasta de tal modelo educacional.
Informa que as cidades catarinenses, Itajaí,
Biguaçu, Palhoça e Chapecó foram agraciadas
no referido modelo educacional, e complementa
dizendo que a projeção do governo federal é
implantar mais de 200 escolas em todo o
Brasil. [Taquígrafa: Elzamar]

Breves Comunicações

DEPUTADO RICARDO ALBA (Orador) -
Manifesta seus cumprimentos aos aprovados
no concurso da Polícia Militar, presentes nas
galerias da Assembleia Legislativa,
colocando-se à disposição nas tratativas com o
governo, e informa também que manteve
contato com o Coronel Araújo Gomes no sentido
de agilizar o curso de formação aos mesmos.

Comenta que os agrotóxicos estão
matando abelhas, e causando prejuízo em lotes
de exportação, alegando que os países da
Europa, que compram o mel catarinense, estão

Coordenadoria de Publicação - Sistema Informatizado d e Editoração
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encontrando resíduos de agrotóxico no
alimento. Acrescenta que estes agrotóxicos
utilizados na agricultura brasileira são proibidos
em outros países, e pede que haja alguma
ação para reverter este quadro, impedindo a
morte de milhares de abelhas, que são
importantes para a economia e ecossistema.

pelo concurso da PMSC, e critica o requisito do
edital que solicitava a demissão dos empregos
pelos aprovados. Comenta que o governo deve
apoiar e respeitar estes 500 aprovados.
[Taquigrafia: Northon]

Tribunal de Justiça, Ministério Público, IMA,
Defesa Civil, e frisa que são muitos os
departamentos que tem carência de pessoal.
[Taquígrafa: Sara]

Partido: PL
Partido: PSB DEPUTADO MARCIUS MACHADO

(Orador) - Cumprimenta os aprovados no
concurso público para a Polícia Militar do
Estado que estão presentes no Plenário e não
foram chamados para início da escola.

DEPUTADO LAÉRCIO SCHUSTER
(Orador) - Inicia agradecendo ao Secretário da
Fazenda, Paulo Eli, pela forma como tem
conduzido o debate entre o setor produtivo
catarinense e o governo do estado. Informa que
escutar dos empresários catarinenses a alegria
de estarem tendo a oportunidade em discutir
temas importantes para o crescimento do
estado, e que nunca na história havia sido
construído diálogo aberto com o governo
através do Parlamento. Afirma ter a sensibi-
lidade e a humildade de parabenizar o secretário
pelo gesto de maturidade, sabedoria e respeito
aos empreendedores de todos os setores.

Ao fim de seu discurso, registra que
em 2018 mais de meio milhão de abelhas
morreram no país por conta do uso de
agrotóxico, tendo Santa Catarina como o 4ª
maior estado na produção de mel, chegando a
4 mil toneladas por ano. [Taquigrafia: Northon]

Comenta sobre a incerteza e o senti-
mento que se passa em todos os aprovados
deste concurso, e fala sobre o projeto que
reduziu a altura mínima para ingresso na
corporação, o qual esta Casa conseguiu
derrubar o veto do governador.

DEPUTADA PAULINHA (Oradora) -
Reporta-se à sessão solene na data anterior
em Bombinhas para homenagear o pescador
catarinense, agradecendo a todos que se fizeram
presentes, bem como os servidores da Alesc.

Também lembra que é autor do
projeto que aumenta a idade máxima de 30
para 35 anos, haja vista que a longevidade no
Estado chega a aproximadamente 80 anos.

Ao discorrer sobre a homenagem do
Dia Mundial da Pesca, mencionando que é uma
das profissões mais antigas do mundo, exibe
no telão do Plenário um vídeo em que há o
relato de um pescador contando seus
contratempos em relação às licenças para
pescar dada pelo Governo Federal, e o Ibama
não permitindo que trabalhasse. Assim, conta
os momentos difíceis vivenciados, principal-
mente a questão financeira, pois o sustento da
família vem da pesca. E, atualmente,
desempenha sua profissão de pescador no
Uruguai, país vizinho do Brasil que lhe deu
condições de trabalhar.

Demonstra preocupação em relação aos
pequenos hospitais filantrópicos da região do
Médio Vale do Itajaí, que ainda não receberam
os recursos prometidos pelo Governador do
estado em junho do corrente ano. Destaca que
os hospitais cuidam de mais de 70% dos
atendimentos SUS em Santa Catarina,
ressaltando que são R$ 190 milhões de uma
lei que os deputados da Alesc aprovaram, para
que grande parte dos recursos do Fundo de
Saúde fosse para os hospitais. Cita que, da
sua região, apenas o Hospital de Indaial
recebeu a primeira parcela, e que o de Rio dos
Cedros nem assinou o convênio ainda.

Discorre sobre a SC - 114, conhecida
como “Caminhos da Neve” que faz ligação
entre a serra gaúcha e a catarinense,
registrando que na CCJ foi aprovado o projeto
que permite entregar este patrimônio à União.

Traz mais um projeto que tramita na
Casa sobre a tarifa do esgoto, lembrando que
os municípios que são gestados pela Casan
estão tarifados em 100% sobre o consumo de
água, e com esse projeto a tarifa deve ser de
até 70%, diminuindo assim os custos.

Encerra, dizendo que algumas cidades
catarinenses não conseguem negociar com a
Casan, e com esse projeto todos serão
beneficiados.

Também, demonstra solidariedade aos
aprovados da Polícia Militar do Estado de Santa
Catarina, afirmando que o Estado precisa de
homens e mulheres atuando na segurança da
população, e deseja que obtenham êxito em
seu pleito, que é a nomeação dos 500 apro-
vados no último concurso da Polícia militar
de Santa Catarina.

Encerra, afirmando que não está
criticando o Governo, mas somente alertando
que o mesmo precisa ser mais ágil, mais
eficiente principalmente com a área da Saúde,
pois as pessoas não podem esperar.

Deputado Sargento Lima (Aparteante) -
Agradece por poder participar do projeto, que
chama de inteligente, e diz que o mesmo fará
muito bem para o Estado. [Taquigrafia: Guilherme]

Deputada Ada De Luca (Aparteante) -
Fala ser necessário unir as forças em prol dos
hospitais, pois o governo precisa cumprir o seu
acordo. Lamenta a situação.

DEPUTADO MAURO DE NADAL (Presi-
dente) - Não havendo mais oradores inscritos, a
Presidência consulta os senhores Líderes sobre
a possibilidade de antecipar a Ordem do Dia, tendo
em vista que não há projetos de lei em pauta,
somente pedidos de informação e requerimentos.

Deputada Ada De Luca (Aparteante) -
Corrobora a fala da deputada, e diz estar
desanimada em relação a certas coisas que
estão acontecendo, como a questão dos 500
aprovados que estão desempregados, mas tem
a esperança de uma solução por parte do
Comandante Araújo. [Taquígrafa: Sílvia]

Deputado Ivan Naatz (Aparteante) - Diz
que há várias promessas do Governador Carlos
Moisés, principalmente em relação à sua
região, já foi anunciada nova remessa de
recursos para os hospitais, mas muitos até
agora não receberam nada, deixando todos
muito angustiados. [Taquígrafa: Ana Maria]

(As Lideranças aquiescem.)
Com o apoio do PT, do PSL, do MDB

e do PP, será antecipada a Ordem do Dia.**********
**********Partidos Políticos
Ordem do DiaPartido: PSL

Partido: PTDEPUTADO SARGENTO LIMA (Orador) -
Lamenta a situação dos 500 aprovados no
concurso da Polícia Militar de Santa Catarina,
que estão aguardando a contratação. Questiona
o edital do concurso, pois um dos requisitos
pedia para que o aprovado pedisse demissão
do atual emprego.

Pedido de Informação n. 0649/2019,
de autoria do Deputado Jessé Lopes,
solicitando ao Secretário de Estado da
Educação, informações acerca da obra, reforma
e gastos da E.E.B. Monsenhor Bernardo Peters,
localizada no município de Treze de Maio.

DEPUTADO NEODI SARETTA (Orador) -
Manifesta apoio aos aprovados no concurso
público da Policia Militar de Santa Catarina.
Ressalta a necessidade de um número maior
de efetivo em todos os municípios do estado,
apelando pela nomeação dos classificados.
[Taquigrafia: Roberto]

Em discussão.
Critica o atraso do Governo Estadual

em iniciar a solução deste problema,
informando que, na presente tarde, está
acontecendo uma reunião para decidir a
situação dos aprovados do concurso, e espera
que tal impasse seja solucionado.

(Pausa)
Partido: PV Em votação.
DEPUTADO IVAN NAATZ (Orador) -

Conclama os deputados a fazerem uma
reflexão sobre a angústia dos aprovados em
concurso público que não são chamados pela
demora da contratação. Afirma que entende
esta situação porque já viveu tal circunstância,
e neste sentido solidariza-se com aqueles que
estão nas galerias manifestando
descontentamento com o fato.

Os srs. deputados que o aprovam
permaneçam como se encontram.

Aprovado.
Pedido de Informação n. 0650/2019,

de autoria do Deputado Jessé Lopes,
solicitando ao Secretário de Estado da
Educação, informações acerca das obras
realizadas, em andamento e as previstas, bem
como um relatório dos gastos mensais/anuais
com as Escolas Dimer Pizzetti e Antônio Colonetti.

Comenta que o atual Governo precisa
ter responsabilidade e obrigação de resolver a
situação dos aprovados. Relata que várias
destas pessoas estão com problemas finan-
ceiros, pois são de outras regiões e não
possuem recursos financeiros para se
sustentar em Florianópolis, enquanto aguardam
a efetivação das vagas.

Considera uma atitude criminosa deixar
as pessoas nesta expectativa de chamada para
a atividade na qual obtiveram aprovação.
Ressalta que a área da Segurança Pública tanto
precisa de pessoal, e solicita ao governador do
estado que olhe para estas pessoas para que
elas deixem de viver nesta incerteza, pois o
concurso público já as referendou para
desempenhar o trabalho.

Em discussão.
(Pausa)Pede para que a polícia seja

respeitada, e agradece quando algum deputado
sobe a tribuna e manifesta apoio aos policiais.
E ao fim do pronunciamento, dirige suas
palavras para os aprovados que estão
presentes na sessão, parabenizando-os e
informando que, na data presente, sairá uma
boa notícia para eles.

Em votação.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.
Aprovado.
Pedido de Informação n. 0651/2019,

de autoria do Deputado Jessé Lopes,
solicitando ao Secretário de Estado da
Segurança Pública, informações acerca do
quando será o chamamento dos aprovados no

Diz que esta situação de espera está
sendo vivida também por outras pessoas, além
da área da Segurança Pública, como a
Secretaria da Saúde, Secretaria da Cidadania,

Deputado Marcius Machado
(Aparteante) - Manifesta apoio aos aprovados
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concurso público nº 042/CGCP/2019 da Polícia
Militar, para o curso de formação de soldados.

cinturão interino dos Médios-Ligeiros da
Organização Mundial de Boxe.

Deputado Moacir Sopelsa; 1845/2019,
1846/2019, 1847/2019, 1848/2019,
1849/2019, 1850/2019, 1851/2019,
1868/2019, 1869/2019, 1870/2019,
1871/2019 e 1872/2019, de autoria do
Deputado Laércio Schuster; 1853/2019,
1854/2019, 1855/2019, 1856/2019,
1857/2019, 1858/2019, 1859/2019,
1860/2019, 1861/2019, 1862/2019,
1863/2019, 1864/2019, 1865/2019,
1866/2019 e 1867/2019, de autoria do
Deputado Maurício Eskudlark; 1873/2019,
1875/2019, 1876/2019, 1877/2019,
1878/2019, 1879/2019 e 1880/2019, de
autoria do Deputado Valdir Cobalchini;
1874/2019, de autoria do Deputado Marcos
Vieira; 1881/2019, de autoria da Deputada
Luciane Carminatti; 1882/2019, de autoria do
Deputado Mauro de Nadal; 1884/2019, de
autoria do Deputado Pe. Pedro Baldissera;
1886/2019, de autoria do Deputado Altair
Silva; 1887/2019 e 1888/2019, de autoria do
Deputado Neodi Saretta.

Em discussão. Em discussão.
Discutiu a presente matéria o Senhor

Deputado Jessé Lopes.
(Pausa)
Em votação.

Em votação. Os srs. deputados que a aprovam
permaneçam como se encontram.Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram. Aprovada.
Aprovado. Moção n. 0625/2019, de autoria da

Deputada Luciane Carminatti, manifestando ao
Governador do Estado, preocupação e
contrariedade com a possibilidade de
fechamento da E.E.B. Lauro Muller, em
Florianópolis.

Moção n. 0621/2019, de autoria do
Deputado João Amin, cumprimentando o senhor
João Henrique Blasi, pela eleição para o cargo
de Vice-Presidente do Tribunal de Justiça de
Santa Catarina.

Em discussão. Em discussão.
(Pausa) (Pausa)
Em votação. Em votação.
Os srs. deputados que a aprovam

permaneçam como se encontram.
Os srs. deputados que a aprovam

permaneçam como se encontram.
Aprovada. Aprovada.
Moção n. 0622/2019, de autoria do

Deputado João Amin, cumprimentando o senhor
Ricardo José Roesler, pela eleição para o cargo
de Presidente do Tribunal de Justiça de
Santa Catarina.

Requerimento n. 1852/2019, de
autoria do Deputado Ivan Naatz, solicitando ao
presidente da Associação dos Municípios de
Foz do Rio Itajaí, informações acerca do plano
de mobilidade urbana na referida região.

A Presidência comunica, ainda, que
serão enviadas aos destinatários, conforme
determina o art. 206 do Regimento Interno, as
Indicações n.s: 1681/2019, 1682/2019,
1683/2019, 1684/2019, 1685/2019,
1686/2019, 1687/2019, 1688/2019 e
1689/2019, de autoria do Deputado Laércio
Schuster; 1690/2019, 1691/2019,
1692/2019, 1693/2019 e 1694/2019, de
autoria do Deputado Marcius Machado;
1695/2019, de autoria do Deputado Sargento
Lima; 1696/2019, de autoria do Deputado
Altair Silva; 1697/2019 e 1698/2019, de
autoria do Deputado Ismael dos Santos.

Em discussão.Em discussão.
(Pausa)(Pausa)
Em votação.

Em votação. Os srs. deputados que o aprovam
permaneçam como se encontram.Os srs. deputados que a aprovam

permaneçam como se encontram. Aprovado.
Aprovada. Requerimento n. 1885/2019, de

autoria do Deputado Altair Silva, solicitando ao
presidente da Anatel, a instalação de antena de
telefonia móvel para atender às comunidades
de Linha Tigre, Lage, Leãozinho, Sabiá, Alto
Tigre, Taipas e Taipas Alta, no município de Iporã.

Moção n. 0623/2019, de autoria do
Deputado João Amin, cumprimentando a
senhora Soraya Nunes Lins, pela eleição como
Corregedora-Geral do Tribunal de Justiça de
Santa Catarina.

Em discussão. Finda a pauta da Ordem do Dia.
[Taquígrafa: Elzamar]

Em discussão.
(Pausa)(Pausa)
Em votação. **********Em votação.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.
Explicação PessoalOs srs. deputados que a aprovam

permaneçam como se encontram. DEPUTADO MAURO DE NADAL (Presi-
dente) - Não havendo oradores inscritos,
encerra a sessão, convocando outra, ordinária,
para o dia subsequente à hora regimental.
[Revisão: Taquígrafa Sara].

Aprovado.Aprovada.
Esta Presidência comunica que defere

de plano os Requerimentos n.s: 1843/2019,
de autoria do Deputado José Milton Scheffer;
1844/2019 e 1883/2019, de autoria do

Moção n. 0624/2019, de autoria do
Deputado Kennedy Nunes, cumprimentando o
senhor Patrick Teixeira, pela conquista do

A T O S  D A  M E S A

ATOS DA MESA ATO DA MESA 125 de 18 de março de 2020.

Da continuidade do cancelamento das Sessões

Plenárias e Reuniões das Comissões, no período que menciona para

fins de prevenção à infecção e à propagação do vírus COVID-19, no

âmbito da Assembleia Legislativa do Estado de Santa Catarina. 

ATO DA MESA Nº 124 de 18 de março de 2020.
A MESA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DE SANTA

CATARINA, no exercício de suas atribuições, com amparo no inciso XVI
e parágrafo único do artigo 63 do Regimento Interno da ALESC,

A MESA DA ASSEMBLEIA DO ESTADO DE SANTA

CATARINA, no exercício de suas atribuições, com amparo nos incisos XI

e XV e parágrafo único do art. 63 do Regimento Interno da ALESC,

RESOLVE: com fundamento nos arts. 17 e 31 da
Resolução nº 002, de 11 de janeiro de
2006 e alterações, com redação dada pela
Resolução nº 009, de 19 de dezembro de
2013, c/c o art. 1º do Ato da Mesa nº 160,
de 15 de agosto de 2007, e convalidada
pela Lei Complementar nº 642, de 22 de
janeiro de 2015, c/c L.C. nº 739/2019,
c/c L.C. nº 759, de 28 de janeiro de 2020,

CONSIDERANDO o cenário epidemiológico do Estado de

Santa Catarina em relação à infecção pelo vírus COVID-19, a qual

resulta na necessidade de medidas restritivas para evitar a sua propagação

no âmbito da Assembleia Legislativa do Estado de Santa Catarina,

RESOLVE:Art. 1º DESIGNAR o servidor LUIZ EDUARDO DE
SOUZA, matrícula nº 6852, do Quadro de Pessoal da Assembleia
Legislativa para exercer a função de Assessoria Técnica Administrativa,
código PL/FC-6 do Grupo de Atividades de Função de Confiança, a
contar de 1º de março de 2020 (DG - DIRETORIA DE RECURSOS HUMANOS).

Art. 1º Ficam canceladas, nos dias 24, 25 e 26 de

março de 2020, as Sessões Plenárias e as Reuniões das Comissões.

Art. 2º Este Ato de Mesa entra em vigor na data de sua

publicação.Art. 2º Com base no § 2º do art. 26 da Resolução nº
002/2006, enquanto estiver no exercício de função de confiança, o
servidor não perceberá adicional de exercício. Deputado JULIO GARCIA - Presidente

Deputado Laécio Schuster - SecretárioDeputado JULIO GARCIA - Presidente
Deputado Laécio Schuster - Secretário Deputado Nilso Berlanda - Secretário
Deputado Nilso Berlanda - Secretário
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